

SE PUBLICA LOS
DOMINGOS

La correspondencia
al Director
Picadero, 19

Orientación

AÑO II
Número, 28

Valdepeñas (C. Real)
5 Enero 1936

De los trabajos pu-
blicados responden
sus autores.

Semanario Republicano de Izquierda

Hacia el rescate de la República del 14 de Abril

GRANDIOSO MITIN DE IZQUIERDA REPUBLICANA

Nuestro partido, en el primer acto que celebra, demuestra su capacidad política

El pueblo de Valdepeñas despierta de su letargo y llena sobradamente el local, quedando muchas personas sin tener acceso al mismo

Intervinieron los Sres. Sánchez Viñas, Palau y Sayagués

El pasado domingo, día 29, celebróse en el Cine Ideal, el acto organizado por la Junta Municipal de Izquierda Republicana.

Desde una hora antes de la anunciada, numeroso público llenaba el amplio local, ocupando las localidades y los pasillos. A las once en punto aparecen los oradores en el escenario, siendo recibidos por una estruendosa ovación. Preside don Roque Toledo, presidente del grupo local de Izquierda Republicana, y con él figuran en el palco escénico representaciones de los partidos de Unión Republicana, Nacional Republicano, Socialista, Casa del Pueblo, Juventud de Izquierda Republicana y Círculo Republicano.

Comienza el acto

A las once y cinco comienza el acto. El Presidente del mismo, señor Toledo, explica en breves palabras el significado del acto. Concede el uso de ella al abogado de Ciudad Real y Vicepresidente del Consejo provincial de Izquierda Republicana.

D. Luis Sánchez Viñas

Don Luis Sánchez Viñas se levanta para hablar y es recibido con aplausos. Dice: «Corre-

ligionarios, amigos y simpatizantes: Honra grande es para mí haber sido invitado para tomar parte en este acto, sintiendo únicamente no poseer los dotes embriagadoras de la elocuencia, ya que no soy orador que viene en busca de aplausos, sino un manchego que como tal se honra mucho en ponerse en contacto con sus paisanos. Pero quiero, sí, saludar a las bellísimas damas que, dejando la tranquilidad del hogar, han venido a honrar a todos con su presencia y yo, a fuer de caballero, quiero postrarme ante vuestra esclarecida belleza como en la Edad Media se postraban los caballeros vencedores en los torneos ante las damas, a las que ofrecían el esfuerzo de su brazo y la gentileza de su espíritu. Yo, que soy republicano por esencia, no puedo permanecer recluso en mi casa ante estos movimientos esporádicos que se producen en nuestra patria por las derechas con el fin de cazar votantes con el tópico de la revolución, como espejuelo para cazar incautas alondras. Mucho han difamado a los hombres que, como Azaña, son representantes de una ética pura y limpia como no se ha conocido en España nunca. Ya ahora me dirijo a los labradores manche-

gos; a ese labriego al que, por mi profesión, tan asiduamente trato; a ese labriego de frente curtida por los rigores de la escarcha en el Invierno y por los abrasadores calores del Verano para que me conteste a cómo vendió sus productos durante el glorioso bienio 31-33 y a cómo ha tenido que vender, si es que ha podido hacerlo, en este negro bienio pasado, controlado por cedistas y lerrouxistas. Me dirijo a esos labriegos que pueden y deben ser los leones de los campos por su bravura y acometimiento y que hoy, amordazados por el odiado cacique, no se atreven a sacudir su melena de trabajo y honradez para confundir a sus explotadores de siempre. No será menester que yo os tenga que recordar lo pasado en la última vendimia, ya que ha sido menester que tuviérais vuestros frutos recogidos 4 y 5 días sin que encontrarais quien os los quisiera comprar, como no fuera a precio inferior al establecido por la tasa, y cómo habéis tenido que retorcer vuestras conciencias para poder vender el trigo firmando unas papeletas a un precio que no era el mercado por la tasa. Y sin embargo, vosotros, labradores manchegos, tenéis vuestras riquezas adqui-

ridas por el esfuerzo de vuestro trabajo, mientras que los que os explotan las tienen por haber burlado antes el Código Penal y la vigilancia de las autoridades.

A nosotros nos acusan de revolucionarios y es verdad que lo somos; pero nosotros no somos revolucionarios de la pistola que mata sino del voto que vivifica. Nosotros haremos la revolución con la papeleta nítida en las urnas; y ellos, nuestros contrarios, por medio del pistolero que asesina. Ellos están encantados con el actual sistema político y de propiedad en sus manos y a su servicio, pero vosotros los explotados ya os cansáis y estáis indignados contra vuestros explotadores y, a veces, al no encontrar la justicia en la tierra miráis al cielo con crispamientos de puños. Nosotros somos los verdaderos conservadores, sin que nuestros enemigos quieran darse cuenta de ello, y pretendemos evitar que prematuramente llegue a nuestra querida España esa hoguera roja que apunta ya, pujante, en otros países.

Vosotros, mujeres y hombres, todos mayores de edad o en camino de serlo, podéis votar a quien queráis, ya que no sois unos niños a quienes fácilmente

te se puede engañar; pero no podéis olvidar que hay sangre derramada por la insensatez de las derechas, que está pidiendo justicia, y que hay que evitar que la inmoralidad se adueñe del poder y consienta, como ha consentido, los escandalosos *affaires* del Straperlo, Tayá, etc.

Nosotros hemos de luchar, hasta sucumbir si es preciso, para que el partido de Izquierda Republicana llegue a ser lo que siempre ha sido: el partido de la moralidad y de la decencia. Hay a todo trance que deshacer el bloque, que yo aplicaría para él un calificativo más duro, pero me contento con llamar el bloque de la concupiscencia; pero no consentiremos que vuelva a regocijarse el alma de inquisidores que llevan dentro para que a mayor gloria de Dios nos vuelvan a tostar las carnes.

Queremos, pues, que el trabajo y el amor sean los que vuelvan a entonar en nuestra patria un canto de Aleluya y que griten al unísono ¡Viva España! ¡Viva la República! (Larga ovación).

D. Fermín Palau

«Ciudadanos: Me honra en gran manera que el acento catalán, de que se hallan matizadas mis palabras, tengan cabida en estas tierras de Castilla; en estas tierras, en las que, como en toda España, se levantarán los republicanos de izquierda y los socialistas para que hablen las urnas y se alcen nuestra voz y la cimera de nuestras convicciones. Yo soy catalán, pero no un catalán de Cambó, que no tiene inconveniente en pactar con los enemigos de la República, de las libertades y de los derechos legítimos de los obreros; soy catalán de la Cataluña republicana, de la Cataluña baluarte de las libertades españolas y que está dispuesta, junto con las regiones hermanas de España, a recobrar la República del 14 de abril.

Cuando yo venía hacia Valdepeñas, lo primero que divisé, al aproximarme a este pueblo,

fué el alto campanario, símbolo de las fuerzas que operan casi siempre en las tinieblas, porque en la luz no pueden trabajar a sus anchas. Y al divisar el campanario, yo recordaba esta frase de Víctor Hugo: «Esto matará a aquello», frase dicha ante un libro y mirando a una iglesia. Sí. El libro, símbolo de la cultura y de la luz, de la libertad y del trabajo, matará a aquello. Y estará definitivamente muerto cuando los pueblos, en vez de estar presididos por los templos eclesiásticos, lo estén por la Escuela, templo donde se forjan las almas de los ciudadanos futuros.

La Escuela ha sido perseguida por las derechas, porque ella con la orientación y el impulso dado por la República, terminaría con todo lo arcaico, lo caduco y lo despótico. Existe gran semejanza entre la labor de los maestros y de los campesinos. Estos preparan y cultivan las tierras, y aquellos preparan y cultivan las inteligencias infantiles. De aquí, pues, la obligación ineludible que tienen los campesinos de estar al lado de los maestros. Y esta ayuda es tanto más necesaria, por cuanto las derechas, enemigas de los obreros, también mostraron su enemistad hacia la Escuela. Los campesinos y los obreros deben estar al lado de la Escuela, porque así están al lado de la luz y de la verdad, que es estar al lado de la República.

Existe una línea divisoria entre derechas e izquierdas. Nuestro camino es recto y claro; el de ellos es tortuoso y oscuro. A nuestro lado, los amantes de la libertad, los amigos de la rendición del obrero, los propugnadores de una política digna y de una administración honesta y pulcra; enfrente de nosotros, los amantes de la tiranía, los explotadores del obrero, los del Straperlo y los del trigo. Nosotros no somos demagogos; no empleamos palabras gruesas con ansias de captar votos. Nosotros hablamos al pueblo, exponiéndoles crudamente la realidad de los hechos.

Las urnas sabrán hablar. Y cuando triunfemos, el Gobierno que se forme trabajará por la solución de los problemas generales de España y los particulares de cada comarca. Vuestro deber, como viticultores, es formar bodegas cooperativas. Y tened la seguridad de que el Gobierno de izquierdas os protegerá y se ocupará a este respecto de lo concerniente a exportación, aduanas, etcétera, beneficiando los intereses de los labradores. Además, aquellos pueblos que, como Valdepeñas, sufran el azote de la filoxera, serán amparados por las izquierdas.

Se ocupa a continuación de la Ley de Arrendamientos rústicos. En este aspecto, las izquierdas tenían ideas magníficas, algunas de las cuales pasaron a ser realidad, para premiar la laboriosidad de los campesinos y (para que, al cabo de cierto número de años, el cultivador tuviera acceso a la propiedad. Pero vinieron las derechas y elaboraron una ley monstruosa. Analiza algunos artículos de esta Ley, demostrando palpablemente la protección de que han disfrutado los latifundistas y los grandes terratenientes y el enorme perjuicio causado a los colonos y campesinos. Igualmente trata de la Ley de la Reforma de la Reforma agraria, la que censura con datos elocuentes.

Termina su peroración asegurando que los republicanos de izquierdas y los socialistas se opondrán en las urnas la triunfo de la reacción. (Grandes aplausos ponen fin a las palabras del señor Palau, el cual fué ovacionado repetidas veces en diversos momentos de su discurso).

D. Prudencio Sayagués

Comienza diciendo que cuando los hombres de Izquierda Republicana que recorremos España de N. a S. y E. a O. y hablamos cobijados bajo las peñas del Cantábrico fragoroso y de la Vasconia Republicana o de esta Castilla parda y triste, que, con tanta emoción, cantó Gabriel y Galán, y vemos los rostros serenos de las mujeres, y la mano encallecida de los hombres, y el cuerpo recio y duro por el trabajo, salimos de ellos henchidos de satisfacción

porque vemos que la República vibra y sale a la superficie. Nosotros queremos decir al pueblo sinceramente, porque la sinceridad preside nuestros actos, lo que le exigimos y lo que le hemos de dar si triunfamos.

En España, a la hora actual no existe República tal y como nosotros la concebimos, y no existe por el ensayo que impremeditadamente hicisteis en las urnas el 19 de Noviembre de 1933, pero a nosotros no nos puede llegar la responsabilidad de aquel acto ni es posible que el sapo se confunda con el águila. Y tened en cuenta que el sapo en este caso está representado por las derechas y el águila por las izquierdas, que salieron limpias y vírgenes de mancha en el primer bienio y todos sabéis cómo acaba de terminar el segundo convertido en inmundodolazal. (Gran Ovación) Esa ovación trae a mi recuerdo el de un dolor y el de unas lágrimas. El de un dolor, porque dando vivas perdimos la República del 14 de abril y el de unas lágrimas —muchas— las que vertieron aquellas esposas e hijos de las víctimas inmoladas estérilmente por hundir una República que se dió el pueblo. Pensad que en nuestra tenacidad está el éxito de nuestro triunfo; pero pensad también que en la República de estos dos últimos años era más castigado el hablar de República, o sea al republicano verdad, que al más vil de los pistoleros.

Alude magistralmente a los ofrecimientos hechos en un pasado mitin de derechas celebrado en este mismo lugar, y en el que se ofrecían al labriego una casa, unas tierras, un cristo y un libro, y a cómo las derechas querían hacer desaparecer del presupuesto de Instrucción Pública las misiones Pedagógicas mientras llevaban millones y millones al presupuesto de Guerra. Las derechas no quieren que el pueblo sepa leer; y al Maestro de Escuela, que la República quiere glorificar por ser el más firme sostén de la cultura del pueblo, ellos han llenado de ludibrio durante la monarquía haciendo befa de su sagrada misión en nuestra literatura. Y por eso las Misiones Pedagógicas hechura del inmortal Cosío, decía El Debate que hacían obra revolucionaria porque llevaban a los pueblos enclavados

Probad los chorizos JANDIRO



en las agrestes sierras de nuestra península, la música de nuestros artistas y las notas del himno nacional, la belleza de nuestra literatura en libros que nada costaban a nuestros campesinos y el Arte plasmado en lienzos de nuestros pintores. Y claro, para las derechas, eso era una obra revolucionaria en aquellos pueblos y aldeas que no conocían más señorito que al amo de las tierras que de vez en cuando se dignaba ir a pedirle el voto y el recaudador de contribución que les arrancaba los pocos ahorros que a costa de dolores y sacrificios lograba reunir.

Nosotros no venimos aquí a insultar groseramente a nuestros contrarios, sino a deshacer los errores que haya podido haber en nuestra actuación anterior y a poner de manifiesto las inmoralidades que en estos últimos años se han venido cometiendo. Todos sabemos que al advenimiento de la República desató por los enemigos naturales de la misma una campaña de insidias contra sus hombres representativos, como aquella infame de los tiros a la barriga, y lo más triste y doloroso es que de esa campaña se hicieran eco algunos republicanos y no cayeran en la cuenta de que eran calumnias para desacreditar el régimen. Pero en fin, cada país tiene el parlamento que quiere tener; y España ha tenido más de dos años un Parlamento de derechas. Habla del manifiesto de 1930 firmado por el Comité Revolucionario y que retrata de manera maestra los métodos empleados por don Alejandro en los años de 1934 y 1935 y de la labor que hizo como tal gobernante. Hay que tener en cuenta que la República del 14 de Abril de 1931 se

engendró con la sangre derramada en el campo de los Martires de Huesca y que no era sólo un cambio de personas lo que había que hacer en el palacio de Oriente, sino algo más profundo, porque, si solo era lo primero, no era república, por lo menos la nuestra.

Vamos a hablar —dice— de un problema trágico para el labrador en el que juegan mucho las cifras y la labor cultural que él encierra. Me refiero al problema del trigo. Hace una detallada historia del problema de las importaciones de este cereal así como de su cultivo y extensión. Maneja impecablemente estadísticas oficiales referentes a la exportación llevada a cabo por D. Marcelino Domingo, a quien diputados nada sospechosos entre las derechas llamaban el Ministro de los labradores. Establece la comparación y los resultados que han tenido las dos políticas de izquierdas y derechas y que los labradores saben muy bien que teniendo en estas Cortes muchos diputados que se califican agrarios no han podido vender sus cosechas y aquella otra en que se hizo respetar la tasa por igual a todo el mundo. Dice que el labrador es el deudor mas honrado que tiene la Hacienda y que si ahora no paga el 80 por 100 de los labradores deudores es porque materialmente no pueden. No quiero cansaros más (voces de siga, siga, no nos cansamos, es menester saber estas cosas); el tiempo apremia y no quiero insistir en líneas de conducta de una y otra política que todos de cerca habéis tocado, y he podido comprobar la paciencia con que me habéis soportado al leeros tanto dato numérico que no son mas que el fiel reflejo de las estadísticas

oficiales de donde se han tomado. Y cuando vosotros a vuestras anchas podais pensar, en la soledad de vuestra casa, estas cosas, seais como qué león que elevando erguida su cabeza sabe espantarse los insectos que le molestan. Y a vosotras, mujeres manchegas, trabajadoras y honestas, os digo que tenéis que ayudar con vuestro esfuerzo en el terreno de la lucha política a vuestros maridos, teniendo un gesto por España y marchando hacia un mañana más justo para vuestros hogares. (Gran ovación).

El presidente de Izquierda Republicana D. Roque Toledo, después de agradecer la corrección y atención con que han sido escuchados los oradores, da un viva, a España y un viva la República, que son entusiásticamente correspondidos por el público.

**

¿Qué opina usted del acto organizado por Izquierda Republicana el pasado Domingo en esta Ciudad?

Don Juan Sánchez, Presidente de Unión Republicana contesta: Por ser de actualidad los asuntos tratados, y por el acierto y corrección con que los oradores se han conducido, consi-

dero que el Acto representa un triunfo para Izquierda Republicana a la cual felicito.

**

Don Salvador Otero, Presidente del Nacional Republicano: Pues sencillamente, que a mí me ha hecho el mismo efecto que aquel que intenta cambiar una peseta y le dan la vuelta de un duro.

Más claro, que yo no esperaba—y esperaba mucha—tanta corrección de lenguaje, tanta serenidad y tanto conocimiento de los asuntos agrícolas como los demostrados por los oradores y en especial de Sayagués, por lo que desearía la repetición de actos tan hermosos como éste.

Viuda de Antonio Madrid

Exportadora de Vinos

Teléfono, 105

Valdepeñas

(C. Real)

Dr. Antonio Calderón

Cirujano Urólogo

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia general de Madrid

Pasará consulta todos los miércoles de 10 a 12 de la mañana en la

CLINICA DEL DR. BALLENATO

Seis de Junio, 26

Juan Fernández
Donado - Mazarrón

ABOGADO

SEIS DE JUNIO, 12

Valdepeñas (C. Real)

Antonio Toledo Muñoz
Procurador de los Tribunales

Manuel León, 10

Teléfono,

Valdepeñas (C. Real)

Casa "Mercía"
Tejidos y Novedades

Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca.

Ultimas creaciones.

VALDEPEÑAS
(Ciudad Real)

Restaurant Bar Nacional
de VALENTIN FERNANDEZ

Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas. Café, bocadillos y cervezas.

Servicio permanente.

Seis de Junio, 46

Carretera de Madrid a Cádiz

TELEFONO, 206

Valdepeñas (C. Real)

Los Presupuestos Municipales

Sesiones del 30 y 31 de Diciembre de 1935 y de 1 de Enero de 1936 dedicadas a aprobar el Presupuesto de Gastos para este año

Abajo las caretas.--Fuera, fuera farsantes.--Lo más inmoral que se ha hecho en lo que va de siglo.--Contribuyente de Valdepeñas, qué maldición pesa sobre tí?--¿Cómo puedes aguantar tanto?

Un señor gestor impugna la totalidad del presupuesto aunque luego aprueba verdaderos espolios al bolsillo del contribuyente en forma de cargos innecesarios. VEINTINUEVE MIL QUINIENTAS PESETAS para gastos de carbón, teléfonos, elecciones, Guardia Civil, viajes y representación del Alcalde. Para LUZ (cuando la hay) SESENTA Y SEIS MIL PESETAS. La Z tira un enchufe en el Mercado que defendía a capa y espada el señor Ferreyol. El gestor Mondejariano señor Castells defiende la creación de una plaza en el Matadero... para que no se manchen de sangre las paredes del mismo... y triunfa. MIL PESETAS para la Fiesta del Arbol. Se desecha la petición de Administrador del Cementerio. Santa María propone que se suprima la palabra Escuelas del capítulo referente al reparto de ropas y se accede (así se podrá dar a los niños que asistan a la catequesis, ponemos por caso). Habla de las vacas GORDAS en un asunto del que está completamente PEZ y será para que creamos que se acuerda del casto José o del Benjamín afecto a nuestro Hospital. Hay una daga de cuyo nombre no queremos acordarnos que pide una gratificación para la obra de asistencia social (léase caza de votos) y que llegó a la hora de las vacas FLAGAS. Los concejales se entretienen votando un absurdo y hay alguno que dice lo que sabe, pero... Enhorabuena, don Lorenzo, por el ascenso a la categoría de Director de Escuela que le da *dende luego* un señor Gestor. El señor Merlo Calero (arco iris) dice que se vote y... se vota, vaya si se vota, y ante las

manifestaciones del señor Secretario, hay un señor Gestor que serínde (seríndentantos). Se aprueban 10,000 pts. para cantinas escolares y el señor Megía Cornejo dice que no le «sustan» los gastos. Ferreyol, Gestor número 1 por el Distrito de... Luis Megía dice que se deben hacer casas para no pagar indemnización a los Sres. Maestros y que se acceda a consignar 20,000 pts. para adquisición de solares (y así al vendedor se le exigirá la cédula personal para escriturar y... vamos marchando). El Gestor número 2 señor Castells propone un sueldo de HAMBRE para recompensar a una auxiliar de una señora Maestra y se acuerda lo que dicho Gestor propone o sean 750 pesetas al año (comparan los lectores esta cifra con la que seguramente pedirá para la Granja Avícola, Cunicula y Porcuna (léase enchufana). Se conceden 15,000 pts. para la escuela del Trabajo y MIL PESETAS para la Fiesta del Libro; DIEZ MIL para expropiaciones y solares, así como NOVENTA MIL PESETAS para arreglo de calles y caminos. Al votar esto se produce un pequeño lío y ya ESTA AQUÍ LA GRANJA; el señor Castells (Gestor) defiende con uñas y dientes que se concedan a dicha GRANJA, DIEZ MIL PESETAS, DIEZ MIL PESETAS, DIEZ MIL PESETAS (todavía nos acordamos del sorteo de Navidad y allí a este canturreo le llaman PEDREA, pero aquí es como el PREMIO GORDO de esta pequeña Lotería que paga el contribuyente) con el fin de que allí haya un Administrador con gafa y todo para que vea... quién fué el primero, si el POLLO o la

GALLINA se conceden a pesar de la oposición del señor Megía Galán y del beneplácito del señor Megía Cornejo, lo cual nos extraña y nos preguntamos si se llevará liebre por delante? Por que hay que estar en *to*. Y eso que dijo que el señor Megía Rubio a pesar de ser Megía que no le tocaba *na*.

Para imprevistos se llevan 10,000 *lañas* y se procede a votar varias partidas pendientes por falta de número y Ferreyol dice que sabe mucho de Leyes pero que ahora de poco le van a servir en cuanto al asunto del señor Secretario porque, vamos éste sabe, a nuestro juicio, como de aquí a Lima más que él.

Se procede a conceder 2,000 pts. para el homenaje a la vejez y votan en contra los señores Megía Rubio, Castells, Rodero (D. Juan), Merlo Calero y Rodríguez del Amo. El señor Megía Galán dice que le extraña mucho que para una obra tan humanitaria y tan justa hayan votado en contra ciertos señores que han estado votando gastos a su juicio inútiles. El señor Castells (Gestor) le contesta que ha votado así por que le ha dado la gana (es abucheador por esa frase tan... académica).

En resumen que el Presupuesto lleva CIENTO CUARENTA MIL PESETAS de AUMENTO sobre el anterior y ya se pueden ir preparando los

comerciantes, industriales, empleados y CLASE MEDIA a pagar un ENORME REPARTO... y vengan GRANJAS.

S. O.

**

Una aclaración

Hacemos constar con gusto que en la reseña hecha de la sesión ordinaria de la pasada semana se hacía referencia a una instancia que Bernardina Corredor y Corredor solicitaba un socorro para trasladarse a la maternidad y por la precipitación con que se hacen estas reseñas omitimos el segundo apellido; si bien ésta no tiene que ver nada en absoluto con la distinguida y culta Srta. Bernardina Corredor Galán, hija de nuestro buen amigo el competente industrial D. Celedonio Corredor Marino. Qué conste así.

Institución Moderna de Enseñanza

VALDEPEÑAS

Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía.

Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio. Alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Ncta: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.

Chorizos JANDIRO los mejores

SILUETAS

SUBASTA

Al fin, se han aprobado por el Ayuntamiento los Presupuestos de Gastos para 1936. Y las sesiones dedicadas a su discusión han ofrecido, a los ojos del ciudadano valdepeñero, en algún momento, un espectáculo que no podemos silenciar. No hemos de hablar de la desenfrenada carrera que las consignaciones emprendieron, con furia apocalíptica, desde las imaginaciones concejiles al acta de la sesión. No. En otro lugar comentamos este afán dilapidador que matizó la actuación de los municipales valdepeñeros, al confeccionar la Ley económica para el presente ejercicio. Hemos de hablar de lo acaecido al debatirse la partida concerniente a arreglo de calles y caminos.

¡Oh! ¡Qué anhelos de solucionar el paro los que brotaron de las intervenciones de nuestros concejales! ¡Qué ansias, qué deseos más vivos y más fervoros de proporcionar trabajo al obrero! La cantidad consignada en el proyecto de Presupuestos les parecía exigua, irrisoria... Y realmente, si se la compara con

la fuerte suma dedicada a burocracia municipal, resulta mezquina y diminuta. Ellos— nuestros ediles —no podían permitir en modo alguno que los obreros valdepeñeros sintieran en sus carnes el azote de la miseria y del hambre; no podían pasar, pues un deber de conciencia se lo impedía, porque el paro flagelara a familias de trabajadores. Y comenzó entre ellos un furioso pugilato, lanzando cada cual las cifras que mejor les parecían. No lo hacían, como dicen algunos malintencionados y como arguyó algún concejal, con ansias de brindar el toro a la galería, aprovechando la circunstancia de que en la tribuna pública había buen número de obreros. No. Lo hacían por la bondad de su corazón y por el afán de justicia social que consideran como postulado básico de su actuación pública.

El espectáculo era grato y pacífico. Aquello no parecía una sesión municipal. Más bien se asemejaba a esas pujas que los «cantaos» de flamenco hacen en los casinos, al subastar una botella de vino. No faltó más que don Andrés Sanchez—alcalde a la sazón—abandonara su pulcritud y circunspección y

diera, con voz estentórea, los gritos característicos de las subastas. «¿No hay quien dé más?» «Noventa mil, a la una; noventa mil a las dos...» «¡Cien mil! El señor Pérez da cien mil. Anímense, señores. Cien mil a la una...»

Crayon

Aguas Potables 
de
 Valdepeñas C. A.

A partir del 1.º de Junio de 1935, pago cupón núm. 5 los días laborables de 10^a a 12

SE OFRECE Schofter mecánico

Para informes:

Eugenio López Pintado

Seis de Junio 1, 25

ACTO SOCIALISTA

Organizado por la Agrupación socialista local, se celebrará el día 12 del actual, a las 11 de la mañana y en el Cine Ideal, un acto de propaganda sindical y socialista por invitación, en el cual tomarán parte Marino Sáiz, de la Ejecutiva de la Federación provincial de Agrupaciones socialistas de Ciudad Real y Antonio Cabrera, ex diputado por Ciudad Real en las Constituyentes, el cual tratará en toda su amplitud del problema vitivinícola.

Se está gestionando la intervención en este acto de Rodolfo Llopis y Manuel Cordero.

NOTA.—Las invitaciones pueden recogerse, a partir del próximo día 7 por la noche, en la Casa del Pueblo y en el Circulo Republicano, local de Izquierda Republicana.

LEA

ORIENTACION

JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

JANDIRO

Probadlos y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

JANDIRO?

Café Bar Castellanos

Frente al Circulo "La Confianza"

Especialidad en café exprés, licores y jarabes de las mejores marcas.—Cerveza muy fría.—Gran surtido en aperitivos, mariscos muy frescos y bocadillos.

Teléfono, 209

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

El triunfo es seguro. Las izquierdas vendrán al poder. Los "trescientos" no serán de ellos. Serán republicanos sin mengua y sin tacha. Hoy, más que nunca. ¡Viva la República!

NOTICIAS

nuestro valeroso y querido paisano, el ya célebre matador de novillos Miguel Cámara.

Le agradecemos su cortesía y le auguramos una feliz temporada taurina.

Hallazgo

En esta Inspección de Vigilancia se encuentra depositado un pendiente, que ha sido entregado por don Juan Ramón Nocedal, que vive en la calle de Casfellanos número 27, para ser entregado a la persona que acredite ser de su propiedad.

Un desaprensivo

Se nos queja la «Sociedad Aguas Potables» de que un individuo se dedica a felicitar las Pascuas en nombre de dicha entidad, la cual nos ruega hagamos constar que ella es ajena por completo a todo esto. Por tanto nadie debe caer en el lazo que tiende el tal sujeto, utilizando como medio el timo «de las aguas», hasta ahora desconocido en las Comisaría.

Futbol

El próximo día 6, (festividad de los Reyes Magos), se celebrará en esta localidad, en el campo de los Llanos, un emocionante encuentro entre los equipos Club

Operados

En la pasada semana han sido operados en la Clínica del doctor Ballenato, por los reputados doctores Muñoz Areño y don Antonio Calderón respectivamente, don Gabino Fernández Abad, doña María Juana Pérez y doña Amparo Villafranca, con un éxito feliz. Nuevamente felicitamos a dichos doctores por sus acertadas intervenciones.

Un filántropo

Nuestro particular amigo y culto Ingeniero Agrónomo, Director-Jefe de la Estación Enológica de ésta, don Sixto Fernández, repartió el pasado día 24, entre los más necesitados de la localidad, 80 comidas.

Mañana, día de Reyes, repartirá otros tantos lotes de juguetes, para los niños que viven alejados del centro de la población, por encargo de los Reyes Magos, ya que a éstos les es imposible visitar las afueras porque se descalzan los caballos.

Saludo

Hemos recibo una atenta y cariñosa tarjeta de felicitación de

Los únicos revolucionarios son los monárquicos y sus aliados; anhelan el pasado para medrar, aunque la nación se hundiera en la monarquía. Defendamos la República del 14 de Abril y serviremos a España.

Deportivo Universitario, de Santa Cruz, y nuestro once local *Gracia y Salero Sport*.

Se recomienda la asistencia y 15 céntimos a los caballeros, el acceso al campo de las señoritas será gratis, con regalo de juguetes.

Velada teatral

Anoche se celebró una velada teatral en el Cine Ideal, poniéndose en escena la obra titulada «Mi casa es un infierno». En efecto, fué un infierno por lo mal que lo hicieron los protagonistas. El público salió decepcionado y pensando no volver más a ver tanta paparruchada.

Lo sentimos; pero donde no hay... no entran ladrones, y no será porque no han estado ensayando tiempo en la catequesis.

N. de la R. Nos alegramos verlos buenos y que se queden con los juguetes.

Mujeres: ¡Alerta! No dejéis de votar. Ayudad a vuestros compañeros a salir de la miseria. Contribuid con vuestros votos al triunfo de la libertad y la justicia.

¡Ciudadanas humildes!

¡Votad a las izquierdas!

Se vende una casa en la calle Empedrada número 9 en buenas condiciones.

Darán razón en la misma.

Anúnciese en

Orientación

Imp. MENDOZA—Valdepeñas.

Dr. Luis Quemada
Médico Cirujano
del Hospital Provincial de Ciudad Real, Especialista en enfermedades del aparato digestivo.
Pasará consulta todos los jueves, de 10 a 12 de la mañana, en la
CLINICA DEL DR. BALLENATO
Seis de Junio, 26

Probad los chorizos JANDIRO

CAFE BAR EGIPCIO
Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto
IBANEZ
Valdepeñas (C. Real)

Rafael García Madrid
PROCURADOR
Asuntos judiciales y extrajudiciales
Particiones de herencia
Despacho: Bataneros, 1
Valdepeñas (C. Real)

Emilio Vega Sánchez
Procurador
Asuntos judiciales y extrajudiciales
Particiones de herencias
DESPACHO:
Valbuena núm. 6
Valdepeñas (C. Real)

Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas
RAYOS X
Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados.—
Calle Seis de Junio núm. 26

Propaganda de Izquierdas en la Provincia

MANZANARES

Hablan Gómez Lobo, Ayensa y Martín de Antonio

En el teatro-circo, que estaba rebosante de público, se celebró el anunciado acto de Izquierda Republicana.

El presidente de la Agrupación local hizo la presentación de los oradores y expuso la significación de la campaña que el partido inicia por todos los pueblos de España.

El presidente del Consejo provincial de Izquierda de Ciudad Real, D. Arturo Gómez Lobo, analizó minuciosamente la actuación de las derechas en materia agrícola. Habló en primer término de las libertades de la clase trabajadora, que ha vuelto en estos últimos tiempos a estar sometida al cacique. Se refirió a la reforma agraria, desnaturalizada por la reacción que ha venido a servir los intereses materiales de las clases privilegiadas; a la ley de Arrendamientos, dogal puesto al cuello del labrador para asfixiar todos sus derechos cívicos; a la cuestión de los trigos, verdadero «chantaje» político, que no tiene precedentes en la historia de la República. Hizo votos por la estrecha compenetración de todos los republicanos auténticos y de los elementos obreros ante la lucha que se avecina.

Don Alfonso Ayensa pronunció un breve discurso, deduciendo consecuencias políticas a la labor de tipo económico y social desarrollada durante el segundo bienio del régimen. En la República auténtica, no en la jesuitizada, el funcionamiento normal de las instituciones como afirmación exacta de la existencia de un orden jurídico, señalaba a la opinión un horizonte despejado y amplio, en el que por medios evolutivos tendrían satisfacción las legítimas aspiraciones de los que sufren y trabajan; en la antirrepública de radicales y cedistas no ha habido ni un solo día de libre disfrute de los derechos individuales ni otro orden que la arbitrariedad con denominación

de «gobierno» y en el horizonte la desesperanza y la inquietud. Habló someramente de la reforma agraria, de la contrarreforma y de los arrendamientos. Para las derechas, en materia del campo el lema ha sido «protección al absentismo de los propietarios y aumento del hambre al labriego para doblegarle». Terminó hablando de la unión de todos los republicanos y obreros, que debe ser una unión sin egoísmos, a la vista de las posibilidades del instante actual; no una unión de fórmula externa, sino una identidad de sentimientos que sea perdurable para que pueda realizar tarea fecunda.

Por último, el ex diputado de las constituyentes D. José Luis Martín de Antonio pronunció un discurso vibrante. Hizo una crítica muy acertada acerca de la conducta observada por radicales y cedistas. Los unos, modelo de perfidia política, y los otros, ejemplo claro de traición y de deslealtad. La Ceda no ha sido fiel a ningún pacto, ha traicionado incluso a sus propios creadores. Nadie ha podido creer nunca en el republicanismo vaticanista. Las armas que han utilizado el jefe populista y sus acólitos para combatir a las izquierdas se vuelven ahora contra ellos mismos. ¿Dónde están todas esas soluciones que afirmaban que iban a aportar para los problemas sociales? ¿Dónde está remediado el para obrero? ¿Qué han hecho en el campo? Alude a la contrarreforma agraria, que ha sumido en la miseria a honrados labriegos, volviendo las propiedades íntegramente a los latifundistas y absentistas. Habla de la ley de Arrendamientos de las derechas, que con hábiles subterfugios cierran a los trabajadores hasta el más remoto acceso a la propiedad de la tierra que cultivan, y por último, al referirse al problema del trigo, reivindica la actuación de D. Marcelino Do-

ALCAZAR DE SAN JUAN

Hablan Doporto y Ruiz Funes

Con el amplísimo teatro abarrotado de público y los palcos llenos de mujeres, se celebró el anunciado mitin de Izquierda Republicana.

Habló en primer lugar Justo Díaz Muñoz, quien presentó a los oradores. Recordó cómo nació en Alcázar la Izquierda Republicana, cuando las garantías estaban suspendidas y sobre los hombres de izquierda pesaba la campaña de Prensa derechista. Hace un llamamiento a los socialistas y se dirige a la mujer, «ciudadana, por voluntad de la República».

Luis Doporto puso de relieve cómo el segundo bienio ha obrado solamente a impulsos de un desenfundado egoísmo económico. Pruebas de ello son la contrarreforma agraria y la ley de Arrendamientos, incluso la penúltima crisis, producida al intentar implantarse un nuevo régimen tributario. Ahora se

mingo. Con el problema del trigo, el negocio lo han efectuado las derechas al votar las famosas disposiciones de la ley de Autorizaciones, que favorece a la banca y que ha hecho que el trigo bueno se haya visto despreciado o se haya podrido en las arcas de los pequeños labradores. Analiza rápidamente la obra de Gil Robles en Guerra y la compara con la de Azaña, justa y republicana.

Los oradores fueron ovacionados.—Corresponsal.

ventila el porvenir de la República; sólo que esta vez no entrarán en las coaliciones los que fueron traidores del Pacto de San Sebastián.

A continuación Ruiz Funes habló de la República y la antirrepública, para deducir cómo la República ha estado gobernada por monárquicos.

Las derechas —dice— jamás han defendido la religión. No les preocupa Cristo; les importa nada más la enseñanza para hacer su negocio y defender una hegemonía social.

Al distribuir las responsabilidades hemos de ser justos. No son todas para los «accidentales de la forma de gobierno»; las principales han de ser para los que se llamaban republicanos históricos y les dieron paso. Los sucios negocios descubiertos no son más que muestra de los que quedan por descubrir. Y en ellos, unos son autores y otros encubridores; todos están complicados por igual.

El jefe, que no se equivoca nunca, ya no habla de religión, sino de revolución y contrarrevolución. De él y los suyos nos separa algo más que una ideología política; nos separan también la conducta, el decoro y la honestidad. Para ellos, España es la patria de nuestros padres; para nosotros, la República es la tierra de nuestros hijos. ¡Vamos a ganar la República!

Todos los oradores fueron ovacionados.—Corresponsal

Dr. Maximiliano Santos Laguna

ESPECIALISTA EN PARTOS Y GINECOLOGIA

Ex-Alumno por oposición de los Hospitales General y de la Princesa y Profesor de guardia, por oposición, de la Maternidad de Madrid

Pasará consulta todos los Viernes de once a una en la

Clínica del Dr. Ballenato, SEIS DE JUNIO, 26

El servicio a los partos distócicos (dificiles) será diario, siempre que se le requiera.

ESTAMPA LOCAL

PARA "ADELANTE"

A fuer de sinceros confesamos que hemos sido víctimas de una inocentada. No caímos en el detalle que el almanaque señalaba el día 28, fiesta de los Santos Inocentes, y con la candidez propia de la fecha contestamos en serio a nuestro queridísimo colega. Felicitamos, pues al autor del artículo de fondo dedicado a ORIENTACION, espíritu cómico e ingenioso, reconociendo que por esta vez se nos ha visto el plumero.

El lunes supimos que los Presupuestos iban a discutirse. Nos regocijamos. Nuestra campaña había hecho el milagro. Unos y otros, convencidos por las razones expuestas en nuestras columnas, cediendo en sus rencillas, disponíanse a servir los intereses generales. Huelga afirmar que acudimos al salón de sesiones. Nos llevaba allí el deseo de asistir a la descomunal batalla que los paladines de la justicia iban a librar contra toda clase de malandrines. Se abrió la sesión. Y fuera de una ligera escaramuza contra la totalidad de los Presupuestos, las partidas se iban aprobando como si los señores ediles se hallasen en la antesala del paraíso. Seguía monótona la discusión. Los paladines no aparecían por parte alguna ni allí se presenciaban aplastamientos de ninguna índole. Pasaba todo. Pasó lo del hospital, lo de la granja y pasó todo aquello que era necesario para que la paz y armonía no se quebrasen. Los individuos de cada minoría votaban con arreglo a su leal saber y entender. Por ninguna parte se apreciaba aquella unidad de criterio que los partidos deben observar en materia presupuestaria. Y así, en un estira y encoque que se traducía en perjuicio del contribuyente, aprobóse el Presupuesto de gastos. Y así estamos, sin que a la hora que trazamos estas líneas, según aparece de enturbado el horizonte político, pueda afirmarse que va a discutirse el Presupuesto de ingresos.

* *

No ha habido lucha. Ha existido una comedia admirablemente ensayada y estupendamente representada. Y unos pipiolitos, nosotros, que mordimos el anzuelo. Confesamos nuestra buena intención. Creimos de verdad que la inasistencia de esa minoría a las sesiones de presupuestos obedecía al propósito de no sancionar los abusos que en los mismos querían perpetrarse. Reconocemos nuestra equivocación. Correctamente, con habilidad notoria, se nos hizo creer que los que obstaculizaron la labor presupuestaria estaban dispuestos a arrancar el antifaz a aquellos que al discutir las distintas partidas de los capítulos no pueden sustraerse al influjo de la amistad política o al de los afectos familiares. Y la realidad nos presentaba este dilema: o no era verdad que «ellos» querían para sí solos el disfrute de los enchufes, o éstos, a última hora, se repartieron equitativamente. Porque lo innegable era que no se había librado ninguna batalla ni los paladines hicieron uso de sus armas. Y cuando el combate quedó inédito debió ser por estimarse innecesario o por carecer de arrestos para emprenderlo.

* *

A lo mejor, volvemos a caer en el mismo pecado de inocencia que la semana anterior. ¿Quién sabe lo que tendrá reservado como testamento político esa minoría, cuya defensa tomó tan denodadamente nuestro colega «Adelante».! Queremos creer que todo es consecuencia de una táctica política que no ha llegado aún al tercer acto. Es más. Desde ahora afirmamos sin reservas que si esa minoría ha

HOMBRES DEL DIA

Nuevo gestor

La noticia la registramos con regocijo. Un concejal valdepeñero ha sido nombrado gestor de la Diputación provincial. Aunque no esperaba tan pronto esta designación, hemos de confesar padidamente que no nos ha causado estupor ni sorpresa, porque comprendemos que los altos poderes tienen que unirse con ciertas representaciones a los hombres de talla y de valía, entre los cuales, el nuevo gestor ocupa lugar culminante.

De antemano saboreamos los gratos momentos que aguardan a la administración de la provincia, en cuyos áridos problemas el reciente diputado proyectará la luz de su preclara inteligencia. Ya nos lo figuramos, solemne y grave, exhibiendo, en el suntuoso salón de actos de la Corporación provincial, su señorial figura y exponiendo, con su voz preñada de armonías, esa promiscuidad de criterios que nos admira y nos emboba. Porque ¡qué duda cabe que el nuevo gestor, en este cargo, tendrá un criterio más! Es una manía, una inclinación, una perversión si se quiere, pero el ciudadano que nos ocupa tiene un laboratorio, donde genios de la alquimia fabrican complicados brebajes que encierran en re-

da más fácil por tanto para el flamante regidor provincial que, antes de asistir a las sesiones de los muchos organismos de que forma parte, ingerir la pócima más conveniente, como nuevo bálsamo de Fierabrás. Esto explica claramente esa ubicuidad de su espíritu, que le permite actuar en Corporaciones distintas con criterios dispares.

Cierto que el caso del nuevo gestor ha llegado a preocupar seriamente a los jerarcas de la Iglesia, por cuanto esa circunstancia de que en su cuerpo quepan tres, cuatro o más almas, puede dar al traste con los dogmas del Cristianismo. A su lado, el misterio de la Santísima Trinidad es una minucia. No le faltaba a nuestro paisano, para que su nombre fuera impecable, que su provocar un cónclave de los príncipes de la Iglesia católica para estudiar ese aglutinante de almas que en él concurren. Si viviéramos en los tiempos medioevales, el nuevo gestor hubiera sido exorcizado y condenado por la Inquisición al fuego, acusándole de brujo y de ser diabólico. Pero ha tenido la suerte de nacer en el siglo de las ondas hertzianas y en un pueblo que no se asombra ya de nada, a fuerza de asombrarse de tantas cosas.

domas que catalogan con escrupulosidad y rotulan con esmero, con nombres por este estilo: «Criterio como concejal»; «criterio como contortulio de Sacor»; etc. etc. Na-

El bloque de derechas representa la Dictadura, la tiranía y el amparo de los privilegios que creó el régimen monárquico; hundámosle con la fuerza del sufragio. ¡VOTAD A LAS IZQUIERDAS!

transigido con ciertas cosas y ha llegado incluso a violentar su conciencia, débese a la necesidad imperiosa de rematar esa táctica. Y esperamos que habrá «apoteosis» como en las revistas frívolas. Tan lo creemos que nos atrevemos a pronosticar un triunfo definitivo y rotundo de esos paladines al discutirse el Presupuesto de Ingresos. Y ni que decir tiene, ya que esto es un secreto a voces, que esa minoría, aun asabiendas de verse aplastado por la fuerza del número, defenderá con las uñas y los dientes el arbitrio con fines no fiscales presentado al Ayuntamiento por Izquierda Republicana, como asimismo exigirá que el arbitrio de pesas y medidas rinda en Valdepeñas la suma que en otros pueblos de nuestra categoría, impidiendo la vergüenza que supone para nuestro Municipio que un arbitrio de esta naturaleza rinda aquí lo que en el Pozo de la Serna o en Rituerta de Abajo.

Habrà «apoteosis». Pero correrá a cargo de los contribuyentes cuando vean que este año se aumentan los gastos sin que se sepa o se quiera arbitrar aquellos ingresos que la ley ordena. A la hora de pagar por Reparto mucho más que el año pasado, Valdepeñas tocará las consecuencias de haber tolerado y sufrido pacientemente un Ayuntamiento de derechas que, al margen de los intereses del pueblo, ha realizado la labor más perjudicial y más insensata que registra la historia de nuestro Municipio.